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Giuliana Zerilli: “La politica del PD torni
ad abbracciare i valori della sinistra”
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Giuliana Zerilli, dirigente
della sinistra marsalese
da pochi giorni è stata

nominata componente della com-
missione provinciale per il tesse-
ramento del Partito Democratico
nella provincia di Trapani. Lo
scorso venerdì la  commissione
composta da sette dirigenti lo-
cali nominati dal commissario
regionale dei democratici Al-
berto Losacco, si è insediata te-
nendo la prima riunione  a
Gibellina. Che cosa avete de-
ciso? “Si tratta di una commis-
sione con valore puramente tecnico. Dobbiamo
mettere in esecuzione gli adempimenti che porte-
ranno i cittadini che lo desiderano, a rinnovare o
fare la tessera del partito”. Quali sono questi
adempimenti? “C'è o forse è meglio dire c'era,
una scadenza quella del 30 novembre che permet-
teva a quanti lo desiderassero di rinnovare l'ade-
sione al Pd in maniera online. Entro quella data è
previsto anche il tesseramento direttamente nei
circoli. Questo avverrà con giornate prestabilite a
partire dal prossimo 23 novembre. Dovranno es-

sere presenti almeno 5 dei sette
componenti della commissione
che accoglieranno la richiesta di
iscrizione  che verrà trasmessa
alla sede regionale che poi prov-
vederà a consegnare la tessera di-
rettamente. Già però, e tra questi
quello di Marsala, alcuni circoli
che non hanno gli organismi eletti
hanno chiesto una proroga e che
probabilmente verrà accordata”.
In pratica la nomina nella com-
missione sta sancendo il suo ri-
torno alla politica attiva? “Lo
ripeto si tratta di una questione

tecnica. Io sono convinta che l'idea di una forza
di sinistra che accolga le istanze della parte più
debole della società sia quanto più attuale. Per
questo auspico che il nuovo gruppo dirigente dia
una sterzata verso sinistra rispetto al recente pas-
sato. Da questo punto di vista l'uscita di Matteo
Renzi contribuisce a fare chiarezza. Forse l'ex se-
gretario aveva imboccato una deriva centrista che
nulla ha a che fare con la nostra storia”. [ ... ]            

...continua in seconda

Ast Marsala: “Preoccupati
per la Tassa di Soggiorno”

L'Associazione Strutture Turistiche di
Marsala, presieduta da Gaspare Gia-
calone, interviene – con una relazione

ad hoc – su un articolo comparso sulla rivista
Left, dal titolo “La faccia nascosta di Airbnb”,
in merito al noto portale online che mette in
contatto persone in cerca di un alloggio per
brevi periodi, con persone che dispongono di
uno spazio da affittare. Infine fornisce alcuni
dati sulla Tassa di Soggiorno nel Comune li-
lybetano. [ ... ]                ...continua in seconda

“FRENARE AIRBNB E AIUTARE I COMUNI”
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CONTINUA DALLA PRIMA /1
[ Giuliana Zerilli: “La politica del PD torni ad abbracciare i valori della sinistra”

] - Il Pd però sta al governo anche con Italia Viva. “Se è per questo anche con il
Movimento 5 Stelle, cosa che io non avrei mai fatto. Troppo distanti per idee e progetti
da quello che io penso. Tuttavia se è stato per evitare un tracollo verso derive di destra
pericolose, forse l'accordo con Di Maio può starci bene, purché si lavori per costruire
una vera alternativa di centro sinistra”. Nella ormai imminente primavera si ri-
tornerà a rinnovare le cariche amministrative a Marsala, lei che giudizio dà dei
cinque anni a guida Di Girolamo considerato che nella scorsa campagna elet-
torale lo ha sostenuto candidandosi in  prima persona ed arrivando prima dei
non eletti, in una lista come quella del Pd di allora che risultò la più votata?
“Visto alcune voci che girano ci tengo a precisare che né io né nessuno di quanti mi
hanno sostenuta, abbiamo mai chiesto nulla di personale come è giusto che sia. Cre-
devamo che il sindaco nella sua azione avviasse una campagna di condivisione con

i cittadini e con le forze politiche e i soggetti che hanno contribuito alla sua elezione.
Invece nulla. Dialogo zero. E dire che per i primi anni del suo mandato era anche il
segretario del Pd marsalese”. Quindi un giudizio negativo su Alberto Di Giro-
lamo? “Non vorrei essere banale e ripetere quanto si afferma da più parti: si tratta di
una  persona per bene che ha amministrato con grande onestà. Tutto vero, ma l'idea
di un a uomo solo al comando che decide, non appartiene al mio modo di vedere la
politica. E i risultati si sono visti: maggioranza allo sbando e partito diviso e disgregato
che neppure sostiene la giunta in Consiglio comunale. Qualche motivo ci sarà”. Al-
lora lei ritiene che il centro sinistra debba andare verso un altro candidato? “Si-
curamente e verso anche un altra politica fatta di accoglienza di istanze popolari e di
colloquio continuo con la gente”. Magari con un suo possibile arrivo in Consiglio
comunale o alla direzione diretta del Partito Democratico? “Io non mi candiderò
a nessuna carica né di partito né tanto meno istituzionale”. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ Ast Marsala: “Preoccupati per la
Tassa di Soggiorno” ] - In pratica,
Airbnb ha fatto lievitare i prezzi degli af-
fitti nei centri urbani, allontanando i cit-
tadini meno abbienti, facendo spazio a
turisti ma creando altresì disgregazioni
sociali. Secondo Left, il portale  del
CEO Brian Chesky, è “per pochi”, per
chi quindi “se lo può permettere”. Ga-
spare Giacalone a ciò, aggiunge delle
considerazioni più “locali”. “Le Ammi-
nistrazioni hanno bisogno di soldi per
promuovere il territorio e fare arrivare i
turisti con gli aerei in questa fetta di
estremo Sud. Qui non siamo ben colle-
gati – afferma -. Se i turisti sono arrivati

in appartamenti con locazioni brevi, è
perchè i Comuni hanno pagato i vettori.
Per Marsala ad esempio si parla di
360mila euro; ed Enti, associazioni di
categoria, ecc., si sono autotassati per
fare promozione. Se Airbnb gioca al ri-
basso coi prezzi, arricchendo i proprie-
tari di appartamenti sfitti, provoca una
distorsione del mercato recando un
danno alle strutture turistiche  che hanno
costi e tassazioni che l’appartamento pri-
vato non ha, quali TARI, Tassa Speciale
Tv, SIAE ed altro. Il portale internazio-
nale Airbnb, essendo penetrata pesante-
mente nel tessuto turistico, deve rendersi
più responsabile ed aiutare le pubbliche

amministrazioni a recuperare i soldi dei
loro clienti (per esempio essere più col-
laborativi rispettando il D.L. 24 Aprile
2017, noto come Tassa Arbnb), come
altre piattaforme già fanno. Invito
Airbnb – dice ancora Giacalone - a rom-
pere gli indugi e a stipulare le conven-
zioni con i Comuni per applicare la
legge”. Poi il Presidente Ast dà uno

sguardo ai dati sulla Tassa di Soggiorno
nel Comune di Marsala. “Nel 2017 si è
avuto un ricavo di 256.000 euro circa,
poco più nel 2018, 261.000. Per arrivare
a questa cifra, nel 2019 che sta per finire
– specifica allarmato Giacalone -, man-
cherebbero almeno 20mila euro; c'è
stato un grosso calo nella alta stagione.
In questo periodo infatti, mancano
15mila euro ed altri 5mila nell'ultimo tri-
mestre. Nel 2020 ci sarà bisogno di avere
a disposizione grandi importi per riani-
mare il turismo: per la promozione, per
servizi e per l’aeroporto. Sarebbe neces-
sario un tavolo di concertazione tra opera-
tori per trovare nuove strategie”. [ c. m . ]

Cisl “Interventi sul traffico pericoloso in via Damiani”
IL SINDACALISTA ANTONIO CHIRCO DENUNCIA: “SCOOTERISTI SFRECCIANO E SCHIVANO I PEDONI”

“Quali interventi ha program-
mato l’Amministrazione
comunale sul fronte del

piano del traffico veicolare, soprattutto
in zone che si trovano in prossimità di
scuole come via Abele Damiani, dove

spesso assistiamo alle scorribande degli
scooter che sfrecciano a tutta velocità,
mettendo a rischio l'incolumità dei pas-
santi?”. A chiederlo in una nota è il re-
sponsabile della Cisl di Marsala,
Antonio Chirco. “Non è certo episodica

la sfrontatezza di scooteristi, spesso
senza casco, che sfrecciano a distanza
millimetrica dal pedone, anche anziano,
incuranti dei sensi vietati, privi di qual-
siasi educazione stradale, oltre che ci-
vica”. La Cisl Marsala aggiunge “...quali

misure bisogna attuare per frenare tali ir-
regolarità? Chiediamo al comune di
Marsala se valutare di richiedere al Co-
mando dei Vigili Urbani una presenza
costante di personale proprio in quella
zona” conclude Chirco.

Diego Maggio: “Ripensiamo al Doc per il vino Marsala”
L'EX DIRIGENTE PROVINCIALE E PRESIDENTE DEI PALADINI SICILIA TORNA SUL TEMA DEL CONSORZIO

L'ex dirigente della Provincia di
Trapani Diego Maggio, che più
volte ha manifestato l'intenzione

di candidarsi a sindaco della Città di
Marsala in vista delle prossime elezioni
amministrative 2020, interviene sulla
Doc e sulla tutela del vino Marsala. “La
Doc è come un'automobile – afferma il
Presidente dell'Associazione Paladini dei
Vini di Sicilia – per circolare ha bisogno
di una patente e questa deve essere rila-
scita da un Ente Pubblico. In questo caso
per l'istituzione della Doc è necessario un
decreto del Cosorzio di Tutela che deve
essere a ciò autorizzato dal Ministero

delle Politiche Agricole”. Maggio ri-
corda quando già negli anni '40 i produt-
tori marsalesi manifestarono l'esigenza
di associarsi; lo fecero nel dicembre del
'62, sottoscrivendo l’atto di costituzione
del Consorzio Volontario per la Tutela
del Vino Marsala, il primo del Sud d’Ita-
lia e creando un precedente. Poi un tra-
vagliato e forse troppo poco valorizzato
percorso fino alla liquidazione nel 2017
per la venuta meno della pluralità degli
aderenti. “Con la nuova normativa – ci
spiega Diego Maggio – il riconosci-
mento da parte del Mipaaf può essere at-
tribuito a quel Consorzio che sia

rappresentativo di almeno il 35% dei vi-
ticoltori e di almeno il 51% della produ-
zione certificata dei vigneti iscritti nello
schedario viticolo della relativa denomi-
nazione d’origine. Essendo il liquoroso

Marsala certificabile Doc soltanto dopo
la alcolizzazione del vino-base e il suo
invecchiamento obbligatorio in legno per
periodi determinati, sarebbe inconcepi-
bile un Consorzio del Marsala senza chi
il Marsala lo lavora, lo produce e ne ot-
tiene certificazione”. Per Maggio questo
obiettivo, di connessione, viene svolto ad
esempio da Strada del Vino Marsala-
Terre d’Occidente che gestisce l'Enoteca
comunale di Palazzo Fici. “Spero possa
essere la volta buona per mettere d'ac-
cordo viticoltori e industriali, solo così
potrà ritrovare vitalità il Doc Marsala”,
dice infine Diego Maggio. 
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Tanti rifiuti e mini-discariche, un
brutto paesaggio allo Stagnone

BOTTIGLIE, SANITARI E SPAZZATURA VARIA LAMBISCONO LA RISERVA

La Riserva dello Stagnone ancora una volta in
completo stato di degrado e abbandono. Per-
chè anche se laddove si faccia un minimo di

potatura, quello che emerge tra le piante – i canneti
principalmente – sono discariche a cielo aperto.
Mini discariche piene di bottiglie di birra in vetro,
di sanitari buttati vicino i moli e le saline, rifiuti di
ogni tipo. Una Riserva che non viene tutelata come
si dovrebbe, nonostante più volte Legambiente,
Arci Scirocco ed altre associazioni sensibili alle te-
matiche ecologiche, siano intervenute con iniziative
volte a sensibilizzare l'area. Ma purtroppo non si

comprende quanto drammatica sia la situazione e
quanto male facciamo non solo alla natura, ma
anche alla nostra salute. Perchè questi rifiuti fanno
male all'ambiente e per smaltirli ci vogliono troppi
anni. Però le Istituzioni devono intervenire subito
per punire i responsabili. Le immagini inviate dai
nostri lettori si riferiscono, in particolare, all'area
dopo Mammacaura, dove insistono dei ristoranti.
In particolare dovrebbe essere il Libero Consorzio
trapanese ad intervenire. Ma il Comune di Marsala,
su cui ricade la Riserva, deve farsi sentire. 

Visita a Palazzo
Municipale di
Marsala del Con-

sole Onorario dello Zam-
bia in Sicilia, Gabriele
Messina. Ad accoglierlo, il
sindaco Alberto Di Giro-
lamo e alcuni assessori
della sua Giunta, a comin-
ciare da Rino Passalacqua
- con il quale il diplomatico
aveva avuto un primo con-
tatto per programmare l'incontro istituzionale e i suc-
cessivi sviluppi -, il vice sindaco Agostino Licari e
l'assessore allo Sport Andrea Baiata.“Marsala è una
città aperta, accogliente, sensibile ai progetti inter-
culturali - ha affermato Di Girolamo -. L'Ammini-
strazione vuole cogliere questa opportunità e porsi
quale punto di unione tra gli imprenditori locali e
quelli dello Zambia, consapevole che si tratta di uno
Stato che sta incrementando lo sviluppo econo-
mico”.“Lo Stato che qui rappresento – ha fatto sapere
il Console -, ha una vivacità imprenditoriale in cre-
scita e con questo Consolato vuole rafforzare tale
aspetto anche in Sicilia, dove offriremo assistenza a
quanti desiderano creare relazioni economiche. A
Marsala avvieremo dei focus con le aziende vitivini-
cole: a quelle che vogliono investire, lo Zambia ri-
serva sgravi fiscali e incentivi”. Nel corso del suo
intervento, il giovane Gabriele Messina ha anche pre-

sentato lo Stato dello
Zambia che vanta una po-
sizione strategica. "Lo
Zambia è un territorio
ricco di risorse - ha detto
il Console -. Non è un
Paese desertico ma anzi
vantiamo delle cascate
meravigliose e diversi
corsi d'acqua. Ci interessa
molto fare impresa e
aprirci a nuovi mercati. La

Cina ad esempio, sta già investendo molto in infra-
strutture, che sono quelle che mancano nel paese afri-
cano. Nel settore agricolo, in primis in quello
ortofrutticolo e nel settore degli allevamenti ci sono
già diverse aziende attive. E per quanto riguarda il
settore sanitario, diversi sono gli ospedali italiani in
collegamento con i presidi dello Zambia per curare
malattie cardiopatiche congenite e un duro male
come l'AIDS. Inoltre si sta già lavorando sui giaci-
menti petroliferi del paese". Da qui l'intervento del-
l'assessore alle Attività Produttive Rino Passalacqua:
"Si parla tanto di emigrazione e di una storia, quella
tra l'Italia e il continente africano, in cui ci sono stati
troppi contatti predatori in passato. Invece vogliamo
aprirci in un "dare e avere", per far crescere lo Zam-
bia e prestare le nostre competenze sulle loro risorse.
Abbiamo un grosso debito da pagare con l'Africa e
adesso abbiamo l'occasione giusta per ripagarlo".

Il Console dello Zambia in Sicilia in visita al
Palazzo Municipale: “Africa terra di risorse”
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L’Associazione Etico-
logica, da anni impe-
gnata in un ‘azione di

sensibilizzazione e diffu-
sione delle buone delle pra-
tiche sul territorio,  anche
quest’anno partecipa alla
SERR - Settimana Europea
per la riduzione dei Rifiuti -
che inizierà in tutta Europa
sabato 16 novembre e si
concluderà domenica 24 no-
vembre.  La SERR è la più
grande campagna di sensibi-
lizzazione a livello comuni-
tario sulla prevenzione e
riduzione della produzione
dei rifiuti, ogni anno ha un
tema diverso e quest’anno
per la sua undicesima edi-
zione il tema scelto è molto
ampio ed  è “Educare alla
Riduzione dei Rifiuti”,  cioè
l’educazione ambientale
alla prevenzione. Eticolo-
gica, che ha vinto l’edizione
dello scorso anno con la mi-
gliore azione nella categoria
associazioni, non poteva
mancare per questa undice-
sima edizione e decide di
partecipare presentando di-
verse azioni, conscia del
fatto che tutte le azioni pra-
tiche di riduzione o di edu-
cazione ambientale che si
compiono in questa setti-

mana amplificano e molti-
plicano la comunicazione su
questo tema e aiutano a rag-
giungere un target molto
ampio il più ampio possi-
bile. La prima azione in ca-
lendario si è svolta ieri, in
collaborazione con l’ammi-
nistrazione comunale e la
Comir Group azienda leader
a Marsala nel recupero e ri-

ciclo dei RAEE  anche per
dare una certa continua-
zione all’azione portata
avanti l’anno precedente.
Per questa azione, abba-
stanza articolata, che vede il
coinvolgimento di diversi
attori, saranno inoltre coin-
volte due scuole della città:
l’Istituto Tecnico Tecnolo-
gico P. Mattarella e le terze

classi della scuola media
Mazzini di Marsala. La set-
timana precedente alla
SERR, alcuni dei ragazzi
dell’Istituto Tecnico Tecno-
logico “P. Mattarella” coa-
diuvati dal docente
Giovanni Laudicina, sa-
ranno formati dai responsa-
bili della Comir Group, con
delle lezioni frontali, su
quali  siano i  rifiuti  RAEE,
come   si   può   ridurre   la
loro   produzione, dell’im-
portanza del riutilizzo e del
riuso di questi oggetti o di
parti di essi,   del   loro cor-
retto   smaltimento,  dell’ob-
solescenza   che   li
caratterizza   indotta dal-
l’evoluzione tecnologica.
Durante la  stessa settimana,
gli alunni  delle terze classi
della scuola Media Mazzini,
saranno coinvolti  in una
gara di raccolta dei RAEE e
tutte le classi interessate sa-
ranno fornite di un apposito
contenitore per il loro con-
ferimento. Ieri, si è tenuto
un incontro di formazione,
dai ragazzi dell’Istituto Tec-
nico; alla classe del “Maz-
zini” che ha raccolto più
Raee è stata donata una bor-
raccia. Oggi al Liceo “Pa-
scasino” l’azione “Salviamo

l’ombrello” per parlare della
filiera produttiva e del fine
vita degli indumenti; do-
mani, 20 novembre, presso
l’aula magna dell’Istituto
Superiore “Abele Damiani”
si affronteranno i temi di
Spreco Alimentare, Ecolo-
gia Alimentare e Etica del
Consumo. Giovedì 21 “Pre-
venzione e riduzione per
una raccolta d’eccezione”,
incontro che vede la sinergia
di diversi Istituti: il Liceo
Classico, l'Industriale, il Co-
mune di Marsala, l’Energe-
tikambiente ed il Consorzio
Comieco. Venerdì 22  con
Valentina Giacalone di Spa-
zio Yoga e i ragazzi delle
quinte classi del "Pasca-
sino" in via Falcone si ri-
fletterà sulla mancanza di
consapevolezza nei gesti
quotidiani. Lo si farà attra-
verso lo yoga, pratica che è
strumento di ascolto e co-
noscenza del proprio corpo.
Sabato 23 novembre alle
ore 17,30 si terrà “Natural-
mente Yoga”, un incontro
pubblico presso il Con-
vento del Carmine, in colla-
borazione con Spazio Yoga.
Durante l’ incontro Eticolo-
gica si occuperà di dare
delle informazioni sulle
buone pratiche e Spazio
Yoga, con una lezione pra-
tica, insegnerà come met-
tere in pratica le buone
pratiche.

Settimana Europea di riduzione dei rifiuti:
Eticologica con le scuole per smaltire i RAEE

DA IERI E FINO A SABATO 23 INCONTRI ED INIZIATIVE SULL'EDUCAZIONE AMBIANTALE PARTENDO DAL QUOTIDIANO
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Il Liceo “Pascasino” di Marsala, nell’ambito della
rassegna promossa dal MIUR “Libriamoci”, ha
dedicato due giornate alla lettura a voce alta, nei

giorni scorsi, presso la sede di via Falcone, realiz-
zando quattro eventi: l’inaugurazione della nuova bi-
blioteca digitale, realizzata in rete con le scuole
“Sirtori”, “Sturzo-Asta”, “IISS Abele Damiani” e
“Mazzini” con cui sono state pianificate diverse at-
tività di educazione alla lettura, l’incontro con l’au-
tore Tonino Russo e la presentazione del romanzo
storico “Altavilla”, la rassegna di lettura multiespres-
siva “Non c’è un pianeta B” con le scuole del primo
ciclo e la partecipazione al Premio Mondello. “Un

percorso importante quello che stiamo facendo in
rete con le scuole, dichiara la dirigente scolastica
Anna Maria Angileri, finalizzato a spingere le gio-
vani generazioni ad amare la lettura, con l’organiz-
zazione di una serie di attività in comune e l’utilizzo

condiviso della biblioteca innovativa che permetterà
agli studenti la fruizione di diverse migliaia di vo-
lumi e quotidiani con il prestito digitale, grazie al-
l’abbonamento a MLOL”. Nella foto: La
rappresentante di Istituto del Liceo Pascasino Giulia
Italia, le Professoresse Isaia e Canino dell’Istituto Al-
berghiero Abele Damiani, la Dirigente Restivo della
Scuola Sturzo Asta, la Prof.ssa Genco della Scuola
Mazzini, La Dirigente Anna Maria Angileri del Liceo
Pascasino, La Dirigente Tumbarello della scuola Sir-
tori, Tonino Russo autore del libro Altavilla, lo stu-
dente Salvatore Lo Faso rappresentante di Istituto del
liceo Pascasino.

Il Pascasino celebra la lettura e inaugura la Biblioteca digitale
ANNA MARIA ANGILERI: “IN RETE CON LE SCUOLE MEDIE E SUPERIORI DEL TERRITORIO”

Dal 10 al 17 novembre i docenti di scuola primaria
Centonze Caterina, Pipitone Ermelinda, Marino
Caterina, Roas Filippa Aurora, Marino Isabella

e la docente di scuola dell’infanzia Roas Daniela, hanno
partecipato alla prima mobilità in Macedonia del Nord,
a Skopje, del progetto Erasmus+ Ka2 “Building a future
- Cultural Intelligence: the essential Intelligence for the
21 st century”. Insieme ai docenti italiani anche i docenti
degli altri paesi partners Macedonia del Nord, Croazia,
Bulgaria e Portogallo. Il progetto rivolto agli alunni delle

classi di scuola dell’infanzia e di scuola primaria, ha lo
scopo di promuovere l’inclusione tra i popoli attraverso
attività di scambio di tradizioni, usi, costumi e curricoli
educativi al fine di superare le barriere razziali. “Caratte-
ristica del progetto – ha dichiarato il preside Giuseppe In-
glese - è  la mobilità ai fini di traineeship: si tratta di una
cooperazione finalizzata  all’innovazione e allo scambio
delle buone pratiche e al potenziamento della conoscenza
della lingua inglese”. Il coordinamento del progetto è cu-
rato dall’insegnate Vita Giordano. 

Alla “Nosengo” di Petrosino si abbattono le barriere razziali
LA SCUOLA PARTECIPA AL PROGETTO ERASMUS “BUILDING A FUTURE” PER I PIÙ PICCOLI
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Che tu, mamma, sia
pronta o meno, il nostro
più grande nemico è arri-
vato e noi, ovviamente, ci
facciamo ritrovare impre-
parate ed indifese. E’ tutta
una squadra composta da
malattie esantematiche,
catarro, tosse grassa, tosse
secca, tonsillite, faringite,
laringite e chi più ne ha
più ne metta. Una squadra
che mette i nostri figli ko
e noi mamme ancora di
più. Ritorna ogni anno al
primo freddo ed, infatti,
eccola lì. Si presenta pun-
tuale il giovedì pomerig-
gio con un naso
gocciolante, spesso ac-
compagnato da maniche
di felpa color verdastro,
utilizzate dai più piccoli
come fazzolettini Klee-
nex. Dura di solito pochi
giorni, il tempo di man-
dare in aria il weekend. Il
lunedì mattina, improvvi-
samente, l’emergenza
rientra e la famiglia puoi
così felicemente ripren-
dere il regolare ritmo
delle faccende quotidiane.
Senza aver dormito per
notti intere e dopo aver

trascorso il fine settimana
in compagnia di Toffanin,
D’urso e De Filippi. Viene
quasi da pensare che pro-
babilmente germi, virus e
batteri, a tale visione, ab-
biano tentato il suicidio. E
pare che ci siano pure riu-
sciti, beati loro. Il wee-
kend trascorre, quindi, tra
una lotta per un lavaggio
nasale, con relative mi-
nacce a Babbo Natale e/o
promesse di regalino di
pronta guarigione, ed una
per lo sciroppo. Almeno
tre volte al giorno. E, se
necessario, un’ora di ron-
zio di aerosol. Il tutto con-
tinuamente condito da
continui “soffia, soffia
forte con il naso” a cui,
per grazia divina, corri-
spondono eguali inspira-
zioni verso il senso
opposto. Le notti passano
tra un commento e l’altro
di mamma e papà, tra un
“d’estate che problemi ci
sono”, ed un “si stava me-
glio quando si stava peg-
gio”. Presto i commenti si
trasformano in ipotesi
scientifiche, velate, ma
non troppo, da tono accu-

satorio verso l’altro geni-
tore: se tu l’avessi vestito
un po’ più pesante, se non
fosse venuto con te sullo
scooter, se non avesse su-
dato durante il corso di
karatè che tu hai scelto
per lui, se non fosse an-
dato all’asilo per tutta la
settimana. Presto, le bat-
tute diventano pura ironia
e l’ironia diventa discus-
sione: allora la prossima
voglia asciughi tu quel

metro di capelli che si ri-
trova. Allora, la porti tu
dal pediatra. Allora, la
mattina le infili tu la ca-
nottiera con la forza.
Quello è il momento che ti
fa capire che hai bisogno
di dormire, di ritrovare la
tua lucidità mentale, di ri-
prendere in mano la situa-
zione. Ed invece, arriva
anche per te un tracollo
improvviso del tuo si-
stema immunitario. È do-

menica mattina e il tuo ap-
parato respiratorio mostra
le prime debolezze. Ma tu
sei mamma e le mamme, a
quanto pare, non hanno il
diritto di stare male per
più di 24 ore. Quindi
prendi una Tachipirina,
porti una Efferalgan in
borsa, metti un oki nel be-
auty case, che non si sa
mai, e via. È lunedì e in
qualche modo bisogna pur
ricominciare la settimana.

Ma che freddo fa...
MammAvventura di Michela Albertini

Orso si è perso e non trova più la
sua tana… Orso, Buco! è un libro
originale e geniale. Poco testo, e
poche immagini. Solo quattro co-
lori e l’uso perfetto della ripeti-
zione, tanto amata dai bambini
piccoli. È la storia di un orso e
della ricerca della sua tana. In que-
sta ricerca si ritrova a cadere in
altre tane, quella di volpe, di rospo
e infine di formica. Niente da fare
la tana di orso non si trova, un ele-
fante infine aiuta gli amici nella ri-
cerca della tana di Orso, e così che
finalmente si festeggia, ma ele-
fante alla festa non c’è, dov’è fi-
nito? Un libro bellissimo, che
leggi e rileggi mille volte, la su-
spance delle pagine arancioni la-
scia a bocca aperta i bambini, che

aspettano di sapere cosa succederà
dopo. Un libro che apprezzi e rico-
nosci dopo il primo ascolto, di una
semplicità disarmante, ma con
un’attrattiva fuori dal comune. Si
presta a far giocare i bambini con
l’immaginazione perché dentro
quelle forme colorate ci vedi l’ani-
male che rappresentano. Insieme ai
suoi ritmi, alle forme e ai colori dà
la possibilità ad ogni bambino di
immaginare ed interpretare quello
che vede e legge. La casa editrice
che lo ha pubblicato è la mini-
bombo, che si dedica ai piccoli e ai
grandi che leggono con loro. Il suo
autore è Matteo Grossi. È un irri-
nunciabile, nella biblioteca di casa
non si può non averlo. Orso, Buco!
Vince nel 2014 il premio nazionale
Nati per Leggere nella categoria
NASCERE CON I LIBRI (18-36
mesi). Età consigliata 0-3 anni

Orso buco
I libri sono ali a cura della Libreria per bambini “Albero delle Storie”
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In sala il film di Jennifer Lopez

Al Cinema Golden di Marsala arriva la scoppiet-
tante commedia “Le ragazze di Wall Street – Bu-
siness is Business” di Lorene Scafaria con Jennifer

Lopez, Constance Wu, Lili Reinhart, Julia Stiles, Madeline
Brewer. Storia vera di un gruppo di lap dancer diventate
rapinatrici, il film segue la formazione della banda a partire
dall'ingresso nello strip club più quotato di Wall Street di
Destiny, che presto diventa la protetta della "diva" Ramona.
Travolte dalla crisi finanziaria del 2008, che dimezza dra-
sticamente il numero dei clienti, alle donne viene un'idea:
mettersi in proprio per adescare, drogare e derubare i ricchi
con cui si accompagnano. La proiezione si terrà alle 18.30,
alle 20 e alle 22. Alle ore 17 invece, verrà programmato il
cartone animato “Pupazzi alla riscossa” per i più piccoli. 

CINEMA GOLDEN

Al Complesso San Pietro “Il Mercato del Baratto” per bambini

Lo Spazio “Infanzia in gioco” Marsala, gestito dalla Cooperativa
PEGA in collaborazione con il Comune di Marsala, organizzano al
Complesso San Pietro, il prossimo 23 novembre, “Il Mercato del Ba-

ratto” dalle ore 10.30 alle 12.30. La partecipazione è totalmente gratuita. Il
"Mercato del Baratto" ha come obiettivo il libero scambio di giocattoli, ac-
cessori, libri, abbigliamento e oggetti vari per promuovere il consumo re-
sponsabile e la cultura del riciclo. I più piccoli avranno la possibilità di

scambiare i propri giocattoli-oggetti non più utilizzati. Contemporanea-
mente al "Mercato del Baratto" sono previsti laboratori genitori-figli di ri-
clic-arte e attività ludico-educative con la finalità di conoscere e riutilizzare
materiali di recupero. Alla fine di ogni incontro tutti i materiali non scam-
biati saranno devoluti alle associazioni di volontariato che si occupano di
minori e famiglie bisognose. Per informazioni e adesioni contattare il 340-
1912587 (lunedì, martedì, mercoledì dalle ore 17 alle ore 19). 

Arte Contemporanea: Paola
Vitaggio inserita nell’annuario

TRA BIENNALI E CONSENSI DI CRITICA, LE OEPRE DELL'ARTISTA MARSALESE GIRANO IL MONDO

Per Paola Vitaggio, arti-
sta marsalese, l'arte è
esigenza vitale, è spa-

zio e creatività; è la forma
espressiva della libertà indivi-
duale in cui l'esperienza
umana si fonde con quella
creativa. Paola inizia il suo
percorso artistico con la pit-
tura realista, paesaggi e figu-
rativi, fino a maturare lo stile
astratto ed informale ma sem-
pre protesa verso la ricerca
che studia e approfondisce
nel tempo. Questa passione la
porta a far parte dell'Ente Mostra Città di Marsala
come consigliere amministrativo e a far nascere l'as-
sociazione “Sinfonia di colori” di cui è presidente. Le
sue personali ottengono premi, consensi di pubblico
e critica. “Da qualche anno ho ampliato i miei oriz-
zonti – ci dice Paola Vitaggio -. Sono stata selezionata
per le Biennali di Venezia, Roma, Spoleto, Brera e
Atene, qui le mie opere sono in calendario a dicembre
presso la sede dell'Istituto Cultura Italiana dell'Am-
basciata. Nella Biennale di Milano ero tra i 200 artisti
selezionati su 2.400”. L'artista sarà impegnata anche
a Matera nella galleria “Il Comignolo” con l'opera dal
titolo “Cadde la pioggia, soffiò il vento, strariparono
i fiumi sulla casa ed ella non cadde, perchè costruita
sulla roccia; e partì per un lungo viaggio alla ricerca
di perle – Dal Vangelo Secondo Matteo”, opera dedi-

cata a Matera e a Pier Paolo
Pasolini. A Milano parteci-
perà al Premio “Margherita
Hack” e poi le sue tele vole-
ranno negli USA per Art
Basel, la Fiera dell'Arte Con-
temporanea. La Vitaggio
mette in mostra un rinnovato
linguaggio stilistico: un
astrattismo-lirico-sensoriale.
L'Annuario di Arte Contem-
poranea edito dalla Monda-
dori la inscerisce tra i suoi
esponenti dedidandole tre
pagine (disponibile dal mese

di marzo nelle librerie Mondadori). “Nelle mie opere
la compenetrazione del linguaggio cromatico diventa
astrazione e interiorità, evoluzione progressiva del
mio stile – ci dice la Vitaggio -. Volute a cui affido
parole, linguaggi e comunicazioni in spazi senza con-
fini. Elaborazioni modulari che tendono verso l'alto,
capaci di lasciare una finestra dischiusa, una via di
fuga”. Le opere dell'artista marsalese sono esempio
di come una cromia sofisticata possa convivere in
un'armonica composizione. Leggerezza è ciò che tra-
pela, in un dialogo interiore similare a vetrate rina-
scimentali, maestose ma evanescenti. La conoscenza
della materia si coniuga con i soggetti onirici. Questa
crescita verso il sensorialismo-lirico le è naturale, eli-
minando la forma organica. L'elemento astratto
emerge e risuona. 

PAOLA VITAGGIO CON ROBERTO VILLA, JOSÈ D’ALÌ E SALVO NUGNES



PAG. 8 MARTEDÌ 19 NOVEMBRE 2019SPORT •  MARSALA C ’È  •

FLASH DI SPORT
MARSALA CALCIO: Nuovo appuntamento dome-
nica al “Nino Lombardo Angotta” con un Marsala che
forse ha sprecato un'occasione ma che comunque ha
conquistato un punto. Un solo punto per fare in modo
di non perdere la serie positiva in classifica. Al Muni-
cipale è arrivato il Marina di Ragusa che ha mostrato i
denti per acciuffare un pari e sperare di lasciarsi alle
spalle le zone critiche della classifica del Campionato
di Serie D, Girone I. Nel corso della partita qualche
lampo per parte ma il risultato si inchioda sullo 0 a 0.
Adesso il Marsala Calcio dovrà prestare attenzione a
Castrovillari e Messina che si trovano a una manciata
di punti e ancora raggiungibili.

CALCIO FEMMINILE: Giusta partenza per il Mar-
sala Femminile che quest’anno festeggerà il ventennale
di attività e che ha ospitato la squadra trapanese del Li-
bertas, per la prima gara di Coppa Italia di eccellenza
Femminile. Le azzurre di mister Anteri vanno subito
all'attacco con Alcamo che concretizza al 2' minuto e

al 14', all'8' c'è Di Stefano a siglare il 2 a 0; mentre al
17' in goal va Cammarata. Al 32' Alcamo segna il suo
terzo goal personale. Seconda rete anche per Camma-
rata al 38' e il primo tempo si chiude già 6 a 0 per le li-
lybetane. Nonostante i cambi, il Marsala è
inarrestabile: nel secondo tempo a segno Centonze e
Di Stefano (doppietta anche per lei). Capitan Casano
segna al 63' e Centonze mette in rete altre due palloni
per un'altra tripletta di partita. A breve le azzurre tor-
neranno in campo nella fase del triangolare per poter
accedere alla semifinale e alla finale. Il Campionato
inizierà l'8 dicembre. 

Niente da fare per la Sigel Marsala al PalaBellina
FINISCE TRE SET A ZERO PER LA DELTA INFORMATICA TRENTINO. PROSSIMA SFIDA IN PROGRAMMA A BUSTO

Deve mandare giù un altro boccone
amaro la Sigel Marsala che nella se-
conda ed ultima gara interna imposta

da calendario si piega al sestetto della Delta
Informatica Trentino. Di scena al PalaBellina
c'era la penultima e ottava giornata di andata
del campionato di A2 che poneva di fronte il
più classico dei testacoda: penultima del plo-
tone contro una delle due capoliste del gi-
rone "B". Entrambi i team si sono
approcciati desiderosi di vincere, dopo i ri-
spettivi stop nel turno precedente. Ma ad
emergere in questa partita sono stati quasi
subito i differenti e reali valori tecnici, cui
la Sigel si è resa conto di poter fare ben
poco. La corazzata Trentino in serata di gra-
zia supera così Marsala, con parziali: [16/25;
21/25; 16/25]. Un ruolo sul successo di Tren-
tino lo ha avuto la correlazione muro/difesa
apparsa più attiva da parte ospite nelle por-
zioni di taraflex ricoperte, l'efficiente turno
al servizio delle gialloblu, oltre alla bravura
dei singoli giocatori: Piani e l'ex della partita

Furlan, autrici rispettivamente di 13 e 7
stampi. Per la Sigel tra le più prolifiche Ber-
taiola, Caruso, Mangani e Scirè, quest'ultima
subentrata a partita in corso. Da martedì, la

carovana azzurra si ritufferà nel lavoro in pa-
lestra in vista dell'importante impegno in tra-
sferta a Busto, nel varesotto, che chiuderà il
girone di andata delle sigelline. 


